

Retour sur la journée PER 2017 : La liturgie entre louange et demande

Le 5 février a eu lieu notre journée communautaire PER (Partage Echange et Réflexion) chez les sœurs franciscaines autour du thème « La liturgie entre louange et demande ». Cette journée fut l'occasion d'un temps d'enseignement de la part du Père Pierre Faure, diacre, jésuite et liturgiste qui nous a initiés au sens profond de la liturgie, mais également d'un temps de prière individuelle et d'un temps de partage en groupes notamment lors des ateliers (liturgie des enfants, gestes et objets, communication, liens communautaires, prière universelle et pénitentielle, transmission de la parole, décoration florale et liturgie).

La journée s'est finalement terminée autour d'une belle célébration en fin d'après-midi. Une fois de plus, notre journée communautaire a été l'occasion de nombreux échanges, réflexions et temps de partage avec bienveillance.

La liturgie et le silence

Qu'allons-nous retenir de la journée communautaire ? Avec quel message sommes-nous, chacun, rentrés chez nous ? Qu'est-ce que ce temps de partage a changé en nous ?

La journée communautaire organisée autour de la thématique de la liturgie avait commencé avec des questions et se poursuit avec d'autres. Des questions sur les temps de la messe, sur les couleurs, sur le sens des paroles ont évolué en des questionnements plus personnels pour nombre d'entre nous.

En nous engageant sur la voix du silence, entre les temps d'enseignement et les temps de partage, le Père Pierre Faure nous a transmis bien plus que le sens de la liturgie. Il nous a conduits à entendre la voie de Dieu dans la liturgie.

Le dimanche ou en semaine, prendre part à une messe rompt le sentiment d'urgence, interrompt le tumulte qui nous agite, repositionne nos pensées. La liturgie, codifiée, organisée, nous guide, nous rassure.

Je ne pensais pas comprendre le sens de la liturgie en faisant silence. Je m'attendais à un flux de pensées enrichissantes, à des enseignements brillants, et c'est finalement dans le silence – nourrie de ces enseignements et partages – que j'ai engagé une nouvelle forme de « bavardage avec Dieu ».

Amandine

Animation des enfants

Lors de la journée communautaire du 5 février, 15 enfants ont redécouvert, à travers un jeu de sept familles, les différents temps forts du calendrier liturgique, grâce à un atelier animé par Blandine. Ils ont également eu un aperçu des objets liturgiques grâce aux talents d'animateur du Père Guy Delage.

Enfin deux ateliers de création d'un objet de prière en pâte à modeler et de fleurs de papier crépon ont été également des points forts de la journée. La journée avait commencé, pour les enfants, avec une prière du matin et s'est clôturée par la messe avec notamment la bénédiction de leurs objets de prière présentés devant l'autel. Ce fut une journée riche en rencontres et en jeux pour les enfants et pour nous-mêmes, les animateurs. Merci à toute l'équipe d'animateurs !

Solange